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Q.どんなサークルに⼊ってますかー？
 タッチ☆ネッツっていう、バレーボールのサークルと、早稲⽥祭運
営スタッフを兼サーしてます！運スタは広報制作局です！
 
Q.WISHで良かったとおもうこと！
 沢⼭あるけど、やっぱり優しい素敵な友達と話してる時で
す！！！！！WISH⼊ってなかったら、みんなに出会えてなかっ
たのかなと思うと、WISHに⼊って本当によかったって思います！
 
Q.最近⼀番の思い出こと！
 100ハイに、頭をＷにして、顔を⻘塗りにして、気合いを⼊れて
出場するも、2区終了の時点でゼッケンをなくし、強制リタイアし
たことです（笑）50㌔しか歩いてないので、来年は絶対完歩
します！来年のゼッケンネームは「もうゼッケンはなくさない」で決
定です！

Q.えっぐの⼀⽇について教えてく
ださい！
7時に起床 、8時過ぎに登校します！

【1限】エジプト⼈のスライマーン先⽣にアラビア語の会話を学
ぶ授業です。先⽣がネイティブなのに⽇本語が上⼿なので、
とってもわかりやすくて楽しい授業！

【空きコマ】友達と話したり、課題したり、WISHに帰ってきたり
笑

【４限】現代⽂化概論。とってもおもしろい先⽣と⼀緒に
Jpopの歌詞について⽂学的考察をしてます。

【５限】 愛の諸相。４限と同じ先⽣で、⽉9の胸キュンの中
にある構造について考えてます☺ 先⽣が⼤の⼭Ｐ好きなの
で、⾒る⽉9は⼭Ｐ率⾼めです笑
 
帰ってからは、ほとんどキッチンにいて、フロアの友達とずっとお
しゃべりしてます（笑）毎⽇会ってて、毎⽇話してるのに全然
飽きなくて、気付いたら数時間経ってます！

WISH寮⽣インタビュー！

WISH寮⽣の⼀⽇

あれ？まだWISHでの⽣活が充実してない？そろそろ焦ってきてる？
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新連載開始記念特集

『⽂化のトビラ』
 ⽇本特集「⽇本舞踊」と「邦楽」

『着物と⽇本舞踊』について

「まず初めに簡単に⽇本舞踊
について教えてください」
―⽇本舞踊は江⼾時代から受け
継がれてきた⽇本の伝統芸能で
す。着物を着てお扇⼦などの⼩
道具を持ち、和楽器の演奏や唄
に合わせて踊ります。唄や踊り
には⽇本の美しい風景や暮らし、
時には今と変わらない恋⼼なんか
も込められています。
 
「サークルではどのようなお稽古
を⾏っていますか」
―私たちは週⼆⽇でお稽古してい
ます。⽇本舞踊五⼤流派の⼀つで
ある⻄川流の次期お家元であられ
る⻄川箕乃助先⽣に⽉に⼆回ご指
導していただいています。踊りも
様々で16歳くらいの⼥性の踊りや
4,5歳の⼥の⼦の踊り、男踊りなん
かも練習します。
 
「⽇本⽂化の中でも特に着物に興味を持っている外国⼈が多いですが、着物
と⽇本舞踊はどのような関わりがあると思いますか」
―花魁に仕える禿や屏風に書かれた絵から⾶び出して恋⼼を踊る藤の精、⽗
の仇を討つ曽我五郎など⽇本舞踊の主⼈公は様々です。その為、着物も主⼈
公の⾝分や役に当てはまるものを⾝に着けます。着物は袖や襟元、帯で年齢
や⾝分を表すことが出来るのでそこに演目によって違いを持たせています。
因みに和服としての振袖が出来たのは踊りを華美に綺麗に⾒せる為と⾔われ
ています。特に⼥形が男性の⼿⾜の骨太さを隠すために、袖と帯を⻑く⼤き
くして、踊りの着物はそれに合わせて裾も⻑く引くようになったみたいで
す。⻑い振袖は、踊りでは恋の羞恥⼼や嫉妬など喜怒哀楽を表すようになり
ました。私達は今では当たり前に成⼈式で振袖を着ていますが、振袖の誕⽣
には実は⽇本舞踊が密接に関わっていたのです！
 また⽇本舞踊には演目によっては「引き抜き」があります。「引き抜き」と
は重ねて着てある⾐装を⼀瞬のうちにはがして別の⾐装に変わる演出のこと
です。その演出には毎回驚かされ、その美しさに魅了されます。

着物は観る⼈を視覚的に楽しませる仕掛けがたくさん詰まった⽇本舞踊には
⽋かせないものですね。

「⽇本舞踊の魅⼒とは」
―⽇本舞踊の魅⼒は沢⼭ありますが私が思う⼀番の魅⼒は⾊んな⼈物になれ
るところです！現在私は20歳⼥性ですが、⽇本舞踊では⼩さい⼥の⼦になれ
るし、勇ましい⻘年にもなれるし、おじいちゃんおばあちゃんにもなれま
す！笑
⼩さい⼦だったら⾜を⼤きく上げて歩くし、おばあちゃんだったらお扇⼦を
杖に⾒⽴てて前かがみにゆっくり歩きます。
1つの基本動作でも⼈物によって動きが変わってくるのが難しいところでもあ
り、飽きることなく追求したくなる魅⼒でもあります。何より踊っていてと
ても楽しいです！！
⽇本⼈が昔から抱いている美意識や価値観を知ることが出来るのも魅⼒の⼀
つです。私は海外旅⾏や国際交流が⼤好きですが⽇本舞踊をはじめるまでは
⽇本について良くわかっていないまま単純に海外に憧れを抱いていました。
しかし、海外で聞かれるのは⽇本のことばかりです。⽇本舞踊という伝統芸
能を⾝に着けたことで⽇本の良さ、美しさを知ったうえでの異⽂化交流が出
来るようになりました。これはグローバル化と⾔われている時代においてと
ても⼤切なことだと私は思っています。
 
「最後にメッセージを下さい」
―6⽉10⽇の⽂芸祭に⽇本舞踊研究会も参加します！⼤隈記念講堂で19時か
ら20時です。お時間あるかた是非いらしてください！演目は「藤娘」、「⾬
の五郎」「鶴⻲」をお⾒せする予定です。私も鶴⻲の⻲役で出ます！
また⽇本舞踊研究会は随時⼊会を受け⼊れています。
興味を持ってくれた⽅は気軽にお稽古の⾒学に来て下さい！留学⽣も⼤歓迎
です！

最後に、皆さんWISHで是非充実した⽣活を送って下さいね！ありがとうご
ざいました。

『伝統⾳楽としての邦楽』について

「まず伝統⾳楽とはどういうものか教えてください」
―⽇本の伝統⾳楽として取り上げられるものには⾊々種類があり、雅楽や⺠
謡、⻑唄、筝曲等⾊々ありますが、私が所属するサークルの「虚⽵会」では
三曲合奏を⾏っています。三曲合奏とは、地歌三味線（三弦）、箏、尺⼋で⾏
われる合奏であり、「虚⽵会」では尺⼋を吹いてます。私のサークルでは尺⼋
しか吹いていないため、他⼤のサークルや早稲⽥の他の三曲サークル（早稲
⽥⼤学箏曲研究会、⽵友会等）と合奏します。

「三曲についてもっと詳しく教えてください」
―三曲は箏を中⼼に地歌三味線と尺⼋が合奏します。この三つの楽器はそれぞ
れ強い特徴があるにも関わらず、⼀体としてユニゾンし⾳楽を奏でます。三曲
合奏は⼈体になぞらえて、三味線は骨、箏は⾁、そして尺⼋を⽪とたとえられ
ることがあります。三曲で使われる曲の殆どが地歌曲（地歌三味線の曲）、筝
曲を元に他のパートが作られ、時には綺麗なユニゾンを奏でたり、時には楽
器ごとの特⾊を複雑に絡み合わせるように作られたりします。その曲がどの楽
器を基に構成されているかで雰囲気等が変わってくるのが三曲合奏の特徴とも
いえます。また、流派によって同じ曲でも違う演奏技法を⽤いたり、曲のフレ
ーズがところどころ違ったりするのも⾯⽩く、同じ曲でも演奏者によって全く
違う合奏になるのも三曲合奏の醍醐味だと⾔えます。

「サークルでの活動はどうですか？」
―「虚⽵会」では有名な師匠に毎週お稽古をしてもらっています。邦楽ともな
ると堅苦しい雰囲気を思い浮かべるかもしれませんが、私達の師匠はとても
気さくで優しい⽅なのでとても明るい雰囲気でお稽古を受けています。年に2
回ある定期演奏会（⽔無⽉演奏会と師⾛演奏会）に向けて練習していますが、
他にも他⼤のサークルの演奏会に呼ばれたり、学内の古典芸能連盟の演奏会
に出演したりと演奏する機会は多々あるのでとても忙しいです。

「やはり⽇本⽂化である尺⼋に興味を持たれる外国⼈の⽅は多いのでしょう
か？」
―そうですね。サークルの同期にも中国⼈の留学⽣がいるのと、新しく⼊って
きた新⼊⽣には中国⼈とオーストラリア⼈の⽅もいます。尺⼋はあまり目⽴た
ない楽器であり、下⼿をすれば⽇本⼈ですら知らない楽器にも関わらず、興味
を持ってくれてサークルに⼊部したいと⾔われたときは正直びっくりしまし
た。ただ、尺⼋のプロの演奏家にも⻄洋⼈の⽅が少なからず存在し、彼らは
三曲だけでなくジャズやポップスなども演奏したりします。尺⼋はフルート等
の⻄洋楽器と違って⽳が基本的には5つしかないのにも関わらず、ジャズで扱
われる⾳階を⼀通り演奏できたりと⾒た目以上に幅がある楽器であるのがま
た⾯⽩いところだと思います。あとはやはり尺⼋や三曲合奏で扱われる楽器が
持つ⾳⾊が⽇本独特のものであるのが外国⼈の⼼をつかむのでしょうか。

「最後にメッセージをください」
―三曲合奏で奏でられる⾳楽は⽇本の伝統的な⾳楽であり、それぞれの曲が
表現する美しい情景や物語が浮かんでくるのは現代の⾳楽にはなかなか⾒れ
ない特徴だと思います。是非⼀度演奏会等に⾜を運んでみるのも⽇本に住む者
としての嗜みではないでしょうか。
実は、6⽉17⽇16時より早稲⽥⼤学学⽣会館B201多目的ホールで演奏するの
で、是非いらしてください！プロによる特別演奏もあります。曲目は「六段の
調」、「⼋千代獅⼦」、「扇」、「編曲お⼭獅⼦」等かなりのボリュームと
なっております。興味がある⽅はSNS等で調べてみてください！

古代から現代に⾄る⽇本の芸能の集⼤成とも⾔える「⽇本舞踊」と「邦楽」。今回は⽇本舞踊研究会に所属する、WISHの卒寮⽣⼩川春那さんに「着
物と⽇本舞踊」について、そして早稲⽥⼤学虚⽵会に所属するWISH寮⽣、清原渓さんに「伝統⾳楽としての邦楽」についてインタビューさせていた
だきました。

今⽉より始まる新連載企画『⽂化のトビラ』は、⽉ごとにある国にスポットライトを当て、
その国の⽂化についてWISHの寮⽣をインタビューします！その国の伝統⽂化、流⾏してい
るファッションや⾳楽、伝統料理のレシピ等幅広く取り上げる予定です！

※5,８,１１,２⽉号は『⽂化のトビラ』ではなくFASHION SNAPを別連載として⾏います



WISHの良いところ/⾃慢できるところは？
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緊急アンケート企画：WISH「イイとこ」を⾒つける！

RA募集中！
RA（レジデンスアシスタント）とは寮に住んでいる仲間をサポートし、WISHをよりよくする学⽣ボランティアです！

【いいことたくさん！】
・部屋の広さが⼆倍！（風呂付）
・先輩や後輩いろんな⼈と関われる！
・四年間WISHに住める(^^)

【やること】
・⼊寮対応
・イベント運営
・WISHの学⽣間交流活性化
・WISHの広報活動

【なるには？】
寮内の問題解決を⾃らの⼒で解決していくRAインターンに参加して、
優秀な成績を収めると合格できます(^^)

【どんな⼈がふさわしい？】
・RAの⾃覚を持って常識のある⾏動ができる⼈
・WISHを成⻑させるために様々なことにチャレンジできる⼈
・独りよがりでなく、WISHの学⽣に求められている仕事ができる⼈
・⽇本語が喋れてかつ留学⽣と積極的に交流する意識のある⼈
 
※6/1以降に詳細が公開されます。WEBページ・寮内掲⽰に注意してください。

あなたの考える、WISHの⾃慢できるところはどこですか？
 
全238票のアンケートへのご協⼒ありがとうございました！

WISHは先⽇⽇本テレビの「News every」に最近のすごい寮として取り
上げられましたね。施設は本当に今までの学⽣寮と⽐べても、かなり良
いものでしょう。コミュニティはなぜなのか⼥⼦の⽅が⾃慢できると答えて
いました。⼥⼦フロアの⽅が仲が深まりやすいのでしょうか…？コミュニティ
は⾃分たちで作り上げていくもの。寮⽣活として、⾃分の周りの寮⽣と
協⼒して関係を作りあげ、お互いに住みやすい寮を作っていきましょう。
 
SIについては、13％と少ない印象。2年⽣はSIプログラムが今年から少し
変化していることに気がついているでしょうか。必修と選択に分かれてい
て、⾃分が受けたいと思う講演に参加できるようになっています。つい先
⽇アルピニストの野⼝健さんが来てくださったり、様々な企業の⽅が講
演してくださったり。その他にもRA・寮⽣企画の講義も⾏われています。
⼤学1，2年⽣のころからこのような⽅々の話を聴くことはなかなか
WISHじゃないとできないことでは…? SIの魅⼒については次号以降に紹
介させてもらいます〜！お楽しみに！！
施設やコミュニティ、SIを活かし、学びのある楽しい寮⽣活を送りましょ
う！


